Palabras de la Dra. Carissa F. Etienne – Directora de la OPS
Ceremonia para la celebración de los 120 años de la OPS
La Habana, Cuba
martes 18 de octubre de 2022, 11:30 - 13:30
Sala 3, Palacio de Convenciones

Señor Ministro de Salud Pública de Cuba, José Angel Portal Miranda

Distinguidos panelistas: Dr. Enrique Beldarraín, Agustín Lage, Salvador Tamayo, Tania del Pino e Ileana Alfonso

Dr. José Moya, Representante de nuestra organización aquí en Cuba

Estimados colegas de las Naciones Unidas, el cuerpo diplomático, e invitados especiales a este evento.

Buenos días a todos.

Quiero agradecerles por esta sesión cargada de historia. Hemos podido conocer un poco más sobre el desarrollo de la salud pública cubana y la trayectoria de la OPS; ambas estrechamente relacionadas entre sí y con la historia de la salud de los pueblos de nuestra América.

Además, deseo expresar mis saludos al cuerpo diplomático aquí presente; a los colegas del Sistema de las Naciones Unidas; a los organismos internacionales de cooperación; a los Centros Colaboradores de la OPS/OMS, y a todos los invitados que nos han acompañado como muestra de su identificación y compromiso con nuestra organización.

El 2 de diciembre del 2022, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y sus Estados Miembros celebrarán 120 años de liderazgo y excelencia técnica en el ámbito de la salud pública al servicio de la Región de las Américas.

La OPS y sus Estados Miembros tienen mucho de que enorgullecerse y mucho que celebrar dada nuestra destacada trayectoria de servicio y los muchos hitos que hemos alcanzado en materia de salud pública. Entre estos hitos cabe destacar desde la eliminación de la viruela (1973), la poliomielitis (1994), la rubéola y el síndrome de rubéola congénita (2015) y el sarampión endémico (2016), hasta la respuesta exitosa frente a múltiples pandemias, epidemias y brotes de enfermedades, como la epidemia de cólera de 1991, la pandemia de gripe por H1N1 del 2009, los brotes de chikunguña y zika del 2015, y la actual pandemia de COVID-19.

La OPS se ha mantenido firme en términos de su excelencia y del compromiso con su misión. Cuando se fundó la OPS, los Estados Miembros promovieron una visión en la que la salud era un componente fundamental para propiciar un contexto más amplio de desarrollo económico, seguridad nacional, comercio y bienestar social. Los valores de la solidaridad y el panamericanismo de aquel entonces siguen siendo valores relevantes en la actualidad, y permiten a la OPS y sus Estados Miembros liderar iniciativas estratégicas de colaboración para promover la equidad en el ámbito de la salud, combatir las enfermedades transmisibles y no transmisibles, trabajar para lograr la cobertura universal de salud, y mejorar la calidad de la salud y la vida de los pueblos de la Región de las Américas.

El centésimo vigésimo aniversario es una manera de apoyar el compromiso de los Estados Miembros con políticas, decisiones y medidas sólidas en el ámbito de la salud pública, así como también su liderazgo.

Sobre la base de las enseñanzas obtenidas a lo largo de nuestra trayectoria y validadas por el impacto de la pandemia de COVID-19, los Estados Miembros de la OPS y la Oficina Sanitaria Panamericana deben seguir comprometidos con la salud de los pueblos de América.

Es esencial que la salud esté en el centro de la labor de los países dirigida a la recuperación y reconstrucción, así como a la preparación para las futuras pandemias inevitables y al abordaje de las desigualdades que nuestra Región enfrenta desde hace mucho tiempo y que quedaron al descubierto a causa de la pandemia de COVID-19. Además, los sistemas de salud resilientes siguen teniendo una importancia fundamental a medida que trabajamos en la recuperación y la reconstrucción al tiempo que mitigamos el impacto de la pandemia de COVID-19 y nos aseguramos de no dejar a nadie atrás.

La cooperación técnica de la OPS es especialmente vital a nivel de los países. Debemos acoger y conmemorar los logros de nuestros Estados Miembros y los eventos relacionados con la salud pública a lo largo del 2022.

Es para nuestra organización centenaria un gran honor ser receptores de tan alta distinción. Muchas gracias por su liderazgo y compromiso con la misión de la OPS. Entre todos, haremos que la celebración de nuestro ciento vigésimo aniversario a lo largo de este año y más allá sea memorable.